



San José, 19 de julio de 2021
MIDEPLAN-DM-OF-0728-2021

Señor
Erick Solano Coto
Presidente Ejecutivo
Instituto Nacional de Vivienda y Urbanismo

Asunto: Revisión de propuestas para la integración efectiva de acciones de adaptación al cambio climático en los mecanismos de planificación de las seis regiones socioeconómicas del país

Estimado señor Solano,

Reciba un cordial saludo.

Desde el año 2020 MIDEPLAN y MINAE vienen ejecutando el proyecto [Plan A: Territorios Resilientes ante el Cambio Climático](#), siendo uno de sus componentes el Componente 1: Fortalecimiento de la capacidad institucional para la integración efectiva de acciones de adaptación al cambio climático en los mecanismos de planificación de las seis regiones socioeconómicas del país. El objetivo del proceso es generar planes de acción identificando medidas de adaptación ante el cambio climático prioritarias para distintos ejes de desarrollo asociados a cada región, que orienten la integración efectiva de medidas de adaptación en la futura actualización de los Planes Regionales de Desarrollo 2015-2030 y en la Política de Desarrollo Regional del país.

Para el diseño de estas medidas se realizó un proceso de revisión de prioridades de desarrollo y de análisis de riesgos asociados al clima en cada región del país, complementado con consultas a través de 25 talleres con participación de representantes de más de 45 representantes de instituciones públicas, sector privado y sociedad civil aprovechando las estructuras de articulación ya existentes: los Consejos Regionales de Desarrollo y los Comités Intersectoriales de Ambiente. En este proceso se obtuvo un primer listado de medidas de adaptación y sus respectivos objetivos, las cuales en un taller con un grupo focal de expertos nacionales se terminaron de ajustar.

En este momento del proceso consideramos indispensable obtener retroalimentación sobre los productos propuestos para alcanzar la implementación de las medidas de adaptación priorizadas en cada región.



Por lo antes expuesto, le remitimos la propuesta preliminar mediante una matriz de Excel, para la respectiva revisión de los productos donde su institución ha sido sugerida como responsable. Se pueden proponer ajustes, eliminar, agregar productos adicionales, o reemplazar los actualmente propuestos. Para facilitar su participación en esta consulta, hemos diseñado una guía que también se adjunta.

Le solicitamos respetuosamente enviar sus aportes **a más tardar el 30 de julio de 2021**.

En caso de cualquier duda o comentario sobre este insumo y el procedimiento propuesto para recibir retroalimentación, favor escribir a victoria.arce@mideplan.go.cr y plan.a@minae.go.cr.

De antemano le agradecemos el tiempo y esfuerzo que le demandará atender esta consulta.

Sin otro particular se despiden atentamente,

Atentamente,

María del Pilar Garrido Gonzalo
Ministra
MIDEPLAN

Cc: Milagro Muñoz Bonilla, Gerente, Área de Planificación Regional, MIDEPLAN
Patricia Campos Mesén, Directora, Dirección de Cambio Climático, MINAE